

-Save This Page as a PDF-

Pero Mardoqueo descubrió la trama y le dijo a Ester, quien se lo contó al rey 2: 21-23

Pero Mardoqueo descubrió la trama y le dijo a Ester, quien se lo contó al rey
ESCUDRIÑAR: Abundan las subtramas: ¡Secreto, infidelidad y asesinato! ¿Cuál es el que más le concierne ¿a Asuero?, ¿a Mardoqueo? y ¿a Ester? ¿Por qué? ¿Cuál era el método persa de ejecución? ¿Qué debería haber hecho el rey por Mardoqueo?

REFLEXIONAR: usted en su vida, ¿qué ve más de: destino, oportunidad, designio? ¿O predestinación? Explique. ¿Alguna vez has hecho un gran trabajo en algo, solo para que sus esfuerzos no sean apreciados o incluso reconocidos? ¿Cómo le hizo sentir?

Y cuando las doncellas fueron reunidas por segunda vez, Mardoqueo estaba junto a la puerta real (2:19). Después de la coronación de Ester, las doncellas sin éxito (las vírgenes) que no fueron elegidas por el rey, fueron reunidas por segunda vez (2:19a). Ese mismo día, **Mardoqueo estaba junto a la puerta real (2:19b, 2:21, 3:2, 5:9 y 13, 6:10 y 12).** Parece que para la fecha de su coronación, Ester ya había nombrado a su primo como juez o magistrado, que era un puesto menor en la elaborada jerarquía de los funcionarios persas. Con toda probabilidad, la reina no podría haberle dado una posición más alta sin revelar su relación con él.

La puerta era el juzgado para negocios comerciales y legales (**Ruth 4:1-11**). **La puerta real** era la entrada a su palacio, la ciudadela que se elevaba sobre Susa. Allí estaban sentados los oficiales del rey (**Proverbios 31:23**), y las personas que buscaban justicia podían venir y presentarse ante ellos. Si la evidencia arqueológica de Susa se ha interpretado correctamente, la puerta construida por el padre de Asuero, Darío, medía 40 por 28 metros. La **puerta del rey** se abría a un gran edificio que consistía en una sala central que conducía al recinto real y a dos habitaciones laterales rectangulares. Cuatro columnas sostenían la sala central con una inscripción trilingüe en las bases que decía: "Por la gracia de Aura Mazda (el creador y defensor de la verdad en el panteón persa), **la Puerta, Darío el Rey** lo hizo, el que era mi padre". La excavación de **la puerta real** y la

plaza que se encuentra frente a ella se corresponden bien con los detalles del palacio dados por el autor de Ester (4:6), lo que indica que el autor estaba familiarizado con el complejo palacio en Susa.³¹ (ver Ntd 2 al pie)

En aquellos días, mientras Mardoqueo estaba junto a la puerta real, dos de los eunucos del rey, Bigtán y Teres, que guardaban la puerta, en un arranque de ira proyectaron poner mano en el rey Asuero (2:21). En consecuencia, ellos serían sus servidores más fieles, sin embargo, ellos conspiraron para asesinar al rey Asuero. Estos dos hombres custodiaban la puerta real, pero al hacerlo tenían oportunidades únicas para conspirar contra el rey. Según el Targum, ellos planearon envenenar su vino, pero la causa de su enojo no se establece directamente. Muchos monarcas han muerto a manos de sus propios sirvientes, incluyendo eventualmente a Asuero.



Pero el asunto fue conocido por Mardoqueo, quien lo declaró a la reina Ester, y Ester lo dijo al rey en nombre de Mardoqueo (2:22). Los rabinos enseñan que el descubrimiento del complot y la trama por parte de Mardoqueo fue por el designio de Dios, no por la sabiduría de Mardoqueo. No debería sorprender que Mardoqueo estuviera justo en el lugar correcto, en el momento exacto para escuchar el complot contra el rey. Tampoco fue un accidente que Ester fuera su sobrina y que pudiera denunciar el complot a la persona que tenía acceso al rey. **¡Providencia!**

Querido sabio **Padre Celestial**: Es un gran consuelo saber que eres el Gobernante Soberano del Universo. ¡Nada sucede por accidente! Eres Todopoderoso y Omnisciente. Ninguna persona malvada ni un gobierno malvado pueden competir con Tu sabiduría y poder. Siempre sales victorioso. **Daniel pues habló y dijo: Bendito sea el nombre de DIOS Por los siglos de los siglos, Suya es la sabiduría y el poder. Él muda los tiempos y las edades. Él quita los reyes y establece los reyes. Él da la sabiduría a los sabios, Y ciencia a los inteligentes (Daniel 2:20-21).**

Qué consuelo es saber que, aunque no sé qué pruebas o problemas vendrán mañana; Sé con certeza que mi hogar por toda la eternidad estará contigo en tu santo cielo, porque tú eres mi Señor y Salvador (**Romanos 10:9-10**).

*Alabado sea tu amor que envió a **Yeshua** a morir y resucitar al tercer día (**1 Corintios 15:4-6**), otorgando así Su perfecta justicia a todos Sus hijos. **Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, para que nosotros llegáramos a ser justicia de Dios en Él (2 Corintios 5:21)**. Te alabo por ser un **Padre** Celestial tan maravilloso. No le temo a nada en el futuro; en Tu amor eterno confío. En el nombre de **Yeshua** y el poder de **Su** resurrección. Amén.*

Investigado y comprobado el asunto, aquellos dos fueron colgados en un madero. Y esto fue escrito en el rollo de las crónicas, en presencia del rey (2:23). Muchos años después, el **rey Asuero** fue asesinado en un complot. Pero por ahora, **ADONAI** lo protege, para que los propios propósitos de Dios puedan cumplirse.³² En lugar de ser ahorcado por el cuello en una horca moderna, **Bigtán** y **Teres** fueron empalados con clavos en postes de madera a la vista del público, como una lección para el pueblo. Este no fue un método inusual de ejecución en el Imperio **Persa**. Se sabe que Darío, el padre de **Asuero**, una vez empaló a 3.000 hombres.

Al dar a conocer a **Ester** lo que estaba sucediendo, **Mardoqueo** salvó la vida **del rey**, quien, como el mayordomo en Génesis (vea el comentario sobre **Génesis haga clic en el enlace y vea Jo - Entonces el principal de los panaderos le dijo a José: también yo soñé**), rápidamente olvidó **al hombre** que lo salvó. **Los dos** aspirantes a asesinos **fueron colgados en un madero. Y esto fue escrito en el rollo de las crónicas, en presencia del rey (2:23b), literalmente, el libro de los actos del día. Esto estaba en la naturaleza de un diario real. Los reyes antiguos de Babilonia, Asiria y los reyes hebreos también conservaron tales anales.** Los reyes **persas** normalmente recompensaban los actos de lealtad muy rápida y generosamente. Pero a **Mardoqueo** ni siquiera se le agradeció **su** fidelidad.³³

Al igual que **Mardoqueo**, nosotros podemos merecer crédito, reconocimiento o recompensa por algo que hemos hecho o logrado. Tal vez no fuimos reconocidos públicamente por nuestros esfuerzos para completar un proyecto y otros sí. O tal vez nuestro jefe tomó crédito por el trabajo que hicimos. No podemos esperar recibir todo el crédito que merecemos, pero **ADONAI** sabe todo lo que hacemos. Aunque si no tenemos el crédito ahora, inclusive en nuestra vida, el **SEÑOR** nos recompensará generosamente en el cielo.³⁴ Algunas de las recompensas serán coronas que usaremos (vea el comentario sobre **Apocalipsis Cc - Porque todos debemos comparecer ante el tribunal de Cristo**).

Entonces en este punto de la historia, **Ester** ha sido presentada como **la nueva reina**, y **Mardoqueo** tiene un lugar de alto rango en **la puerta real**. Vasti ha salido casi tan rápido



As - Pero Mardoqueo descubrió la trama y le dijo a Ester, quien se lo contó al rey 2: 21-23 | 4

como ingresó, sin embargo, ella será recordada a lo largo de la historia porque cualquier referencia a la **reina Ester** nos recordará de quién fue el lugar que tomó. **Asuero** está consumido por el poder y, sin embargo, es impotente, ya que la soberanía de ADONAI se desarrolla detrás de las escenas.³⁵

Ntd: En esta traducción se empleó la BTX 3ª edición.

*Ntd Se utilizó una traducción literal inglés español, posiblemente se podría entender como: Por la gracia de Aura Mazda, **el Rey** Darío, el que era mi padre, hizo **la Puerta** “*